

13.12.2022

Liebe Freunde des AKS Oberbayern,

2022 war ein in vieler Hinsicht spannendes Jahr mit einem großen Umbruch für den AKS. Am 25. Juni wurde ein neuer Landesvorstand gewählt. Frau Dr. Ute Eiling-Hütig, MdL trat als Landesvorsitzende die Nachfolge von Otto Lederer an, der nicht mehr zur Wahl stand. Ihm gebührt großer Dank für seine jahrelange und unermüdliche Arbeit für den AKS Oberbayern. Mit dem stellvertretenden Vorsitzenden Dr. Markus Köhler und der Schriftführerin Susanne Arndt ist der AKS-Oberbayern wieder mit sieben Mitgliedern im AKS – Landesvorstand vertreten.

Trotz des großen Schattens, den Corona auch über dieses Jahr geworfen hat, konnte der Bezirksverband Oberbayern viele meist digitale Veranstaltungen mit interessanten Gästen und Referenten durchführen.

Wir möchten uns sehr herzlich bei allen Interessierten bedanken, die teilgenommen haben und sich mit Beiträgen, Ideen und Engagement für den AKS Oberbayern eingebracht haben.

Die Zeiten sind und bleiben bildungspolitisch gesehen spannend und so gab und gibt es viele Themen, die wir in diesem Jahr behandelt haben. Auch in Zukunft werden wir die Entwicklungen weiter intensiv beobachten und uns einmischen.

Im Januar diskutierten wir mit Carolina Trautner, MdL, Staatsministerin für Familie, Arbeit und Soziales, die Zukunft unseres Bildungssystems.

Im Februar konnten wir als AKS bei einem Treffen der Bezirksvorsitzenden Ilse Aigner mit den Vertretern der Arbeitsgemeinschaften und Arbeitskreise der CSU in Oberbayern die wichtigsten Themen bzgl. der anstehenden Landtagswahl aus dem Bereich Schule, Bildung und Sport einbringen.

Im März stand uns der bayerische Gesundheitsminister Klaus Holetschek Rede und Antwort. Der Themenschwerpunkt lag in der Prävention und der Ausbildung im Gesundheitsbereich. Der Minister begrüßte unsere Vorschläge und ermutigte uns weiter die angesprochenen Themen voranzubringen.

Im Mai beschäftigten wir uns mit dem wichtigen Thema Fachkräftemangel. Hierbei konnten wir viele Ideen und Anregungen an die Vorsitzende des Landesgremiums Schule-Wirtschaft Bayern, Frau Dr. Karin Oechslein und den Abteilungsleiter Berufliche Schulen am ISB, Herr Thomas Hochleitner weitergeben.

Der Juni stand im Zeichen der Neuwahl im Landesvorstand, bei der wir für Oberbayern außer der neuen Landesvorsitzenden noch einen Stellvertreter, die Schriftführerin und sieben Beisitzer im Vorstand platzieren konnten.

Bei der ersten Klausurtagung des neuen Landesvorstands im November standen zwei Themengebiete im Mittelpunkt. Zum Thema Berufliche Ausbildung hielt der Präsident der Handwerkskammer München und Oberbayern, Franz Xaver Peteranderl, einen sehr informativen Impulsvortrag. Zum Thema Lehramtsausbildung sprach Staatsminister a.D. Bernd Sibler.

Vor diesen beiden Diskussionsrunden hatte der Vorstand die Möglichkeit zu einer fast einstündigen Videokonferenz mit Ministerpräsident und CSU-Parteivorsitzendem Dr. Markus Söder.

Gemeinsam wollen wir noch viele weitere Themen angehen. Dazu traf sich der engere Vorstand des Bezirksverbands im August zu einem Planungsgespräch. 2023 stehen Landtagswahlen an, im Wahlkampf wollen wir unsere Vorstellungen zu Bildung und Schule einbringen und erfolgreich vertreten.

Aus dem KV Dachau:

Neben einem Gedankenaustausch mit dem CSU-Parteivorsitzenden und Ministerpräsidenten Dr. Markus Söder befasste sich eine Arbeitsgruppe mit den Planungen für die Zukunft und entwickelte einen 10-Punkte Themenkatalog, besuchte die Firma MAN, um sich über die Ausbildung dort zu informieren und wählte einen neuen Vorstand mit dem alten und neuen Vorsitzenden Michael Niedermair.

Wie geht es im BV Oberbayern weiter?

Für 2023 haben wir bereits einige interessante Veranstaltungen geplant, über die wir Sie demnächst informieren werden.

Das im Moment sehr aktuelle Thema Besoldungsreform und Dienstrecht (hybride Veranstaltung) planen wir für den 31. Januar. Mit dem Experten Herrn Wolfgang Fackler, MdL, Vorsitzender des Ausschusses Öffentlicher Dienst, wollen wir intensiv diskutieren.

Des Weiteren ist für das Frühjahr eine Veranstaltung zum Thema Duales Studium in Planung.

Und im Jahr 2023 stehen im AKS Oberbayern auch wieder Wahlen an. Diese wollen wir, wenn möglich, im Juni 2023 durchführen.



Foto: Elke Niedermair

Doch zunächst steht das Weihnachtsfest und der Jahreswechsel vor der Tür. Wir wünschen Ihnen eine besinnliche und stressfreie Weihnachtszeit im Kreise Ihrer Familie und ein gutes und gesundes Jahr 2023.

**Mit herzlichen Grüßen
Ihr BV Oberbayern**

Bärbel Ebner und Michael Niedermair